
财政教育投入六年翻番

⑧

多年来，我市财政教育经费投入持续加大，1997年为2.7亿
元，2001 年为 4.8 亿元，2007 年为 8.9 亿元，2012 年为 15.69
亿元，2016 年 22.82 亿元，2020 年财政预算教育投入达 34.37
亿元，平均约 6 年翻一番。同时，我市于 2004 年、2006 年分别
取消义务教育的学费、杂费，真正实现免费义务教育。

（记者 林翔翔 通讯员 项学品/文 记者 孙凛/图）
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华峰集团成为上市公司最多的温州本土企业

华峰铝业昨在上交所主板挂牌上市
市政府产业基金实现新突破

子基金投资收获
首个主板上市项目
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本报讯（首席记者 严小章 通讯员

项彬）“听说小区马上要改造提升了，清

泰小区居民很高兴。”近日，安阳街道华

瑞社区党支部书记陈晓静说，清泰小区

改造提升一期工程改造提升概念方案

已经完成设计，这意味着小区改造提升

马上要进入实质阶段了。

清泰小区于 1997 年建成，有 17 栋

住宅楼，有住户 500 多户。“小区建成比

较久了，住户改造意愿强烈，根据前期

调查结果显示，愿出资改造的居民超

80%。”陈晓静说，清泰小区改造提升项

目计划总投资 400 多万元，计划年底前

竣工验收。

市住建局经过前期排摸，包括清泰

小区在内，全市现有 30 多个住宅小区

符合 2000 年以前建成的老旧小区等改

造标准，约700幢、17000户。

“国家对老旧小区改造提升工作空

前支持，市里对老旧小区提升改造高度

重视，促进了全市老旧小区改造提升有

序推进。”市住建局相关负责人说，我市

抓住政策机遇期，积极争取中央财政资

金 补 助 ，其 中 今 年 老 旧 小 区 专 项 债

3000万元已经获得批复。

有了资金的有力保障，我市老旧小

区改造正在蹄疾步稳推进。目前，市住

建局已对安阳、玉海、锦湖、莘塍等 4 个

街道的 10 个小区开展前期准备工作，

其中清泰小区已完成规划设计方案审

查，天成小区、风荷一期已完成调查、正

在编制改造方案，其余小区正在开展前

期调查。

前不久，我市制定出台了《瑞安市

城镇老旧小区改造实施方案》，明确了

基本原则、改造范围、改造内容、改造程

序等，力争通过 3 年努力，建立老旧小

区滚动改造机制，逐步实现“房屋住用

安全、配套设施齐备、环境整洁美丽、小

区治理有效”的改造目标。《方案》对需

要改造的老旧小区范围进行了明确，其

中重点改造国有土地上 2000 年（含）以

前建成、建设标准不高、房屋年久失修、

设施缺损、功能不全、环境脏乱差、影响

居民基本生活且近 5 年未实施综合改

造、未纳入今后 5 年规划征迁改造范围

的住宅小区。

“我市老旧小区改造按照因地制

宜、按需实施的原则，充分尊重居民改

造意愿，由居民决定‘改不改、改什么、

怎么改、如何管’。”该负责人介绍，老旧

小区改造内容按照补缺类、基础类、完

善类、提升类菜单式分类实施，居民出

资比例分别为 0%、10%、20%、50%，如

清泰小区改造提升一期项目，改造内容

包括给排水管网改造、强弱电线整理、

设置分类垃圾桶（箱）等，改造属于补缺

类，就是财政全额补贴，居民不用出资。

该负责人表示，我市老旧小区改造

提升实行竞争性改造，今年计划完成 1

个小区改造提升，开工 2 个改造提升，

惠及群众 1000 户。通过实施老旧小区

改造提升，全面改善我市城镇老旧小区

居住环境和功能品质，着力打造有完善

设施、有整洁环境、有配套服务、有长效

管理、有特色文化、有和谐关系的“六

有”宜居小区，让居民获得更多、更直

接、更实在的幸福感。

此外，我市还出台了《关于印发瑞

安市既有住宅加装电梯财政资金补助

实施办法的通知》，对符合条件的既有

住宅加装电梯项目每台补助 15 万元，

大大提升了居民加装电梯的积极性，让

更多居民感受上下楼的便利。

本报讯（通讯员 陈增彪 首席记者 严小章）近

日，我市政府产业基金瓯瑞子基金参与投资的新

亚电子股份有限公司首发申请获证监会通过，将

于上交所主板上市。这是我市政府产业基金子基

金投资收获的首个主板上市项目，也是温州地区

首支政府产业基金参股子基金的第一个主板上市

项目。

瓯瑞子基金即温州瓯瑞股权投资合伙企业，

为我市政府产业基金参股的第一支市场化子基

金，于 2018 年招引杭州兆恒投资管理有限公司、华

峰集团独资子公司杭州天准股权投资有限公司担

任基金管理人，由华峰集团、瑞安金控、温州科创

等单位共同出资。

该基金初期规模 3 亿元，主要对温州区域处于

初创期具有良好发展前景和退出渠道的信息技

术、医疗健康与生命科学、高端装备制造、激光与

光电、新能源、新材料、移动互联网等产业为主的

企业进行投资。该基金已累计投资项目 6 个、金额

2.38 亿元，投资完成率 80%，今年初已成功返投我

市第一个项目浙江戈尔德智能悬架股份有限公

司。目前，除新亚电子项目以外，该基金投资的另

一个项目已完成上市辅导，正在等待过会审核。

市财政局相关负责人表示，瓯瑞子基金投资

运作为我市企业带来了新的理念、新的标杆、新的

示范，也是我市财政支持实体经济发展的有力、有

效尝试之一。不久，我市将推出政府产业基金 2.0

版《瑞安市高质量发展政府产业基金管理办法》，

推动我市政府产业基金发挥更大作用。

本报讯（记者 王丛伟 潘敏洁 通讯

员 邹宗钧）“哐——”9 月 7 日上午 9 时

30 分，随着一声响亮的锣声，华峰集团

旗下第 3 家上市公司——华峰铝业（股

票代码：601702）在上海证券交易所主

板成功挂牌上市。

上海市金山区区长刘健，重庆市涪

陵区委常委、统战部长夏艺，我市市委

书记麻胜聪与华峰集团董事长尤飞宇、

华峰集团副总裁尤飞锋、华峰铝业董事

长陈国桢一起举槌，共同敲响了华峰铝

业上市的锣声。

芳华“峰”采，“铝”途追梦。上海华

峰铝业股份有限公司成立于 2008 年 7

月，系中国 500 强企业、国内新材料领

军企业华峰集团的核心子公司，主要从

事铝板带箔的研发、生产和销售。创业

以来，华峰铝业定位于发展“高端市场、

高端客户、高附加值产品”，不断加大对

新工艺、新技术、新产品研发创新的投

入，在产品质量、销售、品牌、研发等方

面的综合优势逐渐得到发挥，在细分市

场具有较高的知名度。公司获得了全

球上百家汽车零部件供应商的高度认

可，业务范围遍及 30 余个国家和地区，

年销售额超过 35 亿元，是中国铝箔材

十强。

华峰铝业本次发行新股 24963 万

股，主要用于重庆市涪陵区的年产20万

吨铝板带箔等项目。华峰铝业发行价

3.69元，上市首日开盘价达到4.43元，并

马上冲高至5.31元，涨幅43.9％，当日收

盘价5.31元，首日涨幅43.9％，表明了广

大投资者对华峰铝业未来成长性的认可。

陈国桢在致辞中表示，华峰铝业的

成功上市，是公司发展进程中的重要里程

碑。今后将以上市为契机，始终心怀梦

想，继续聚焦实业、专注主业，始终心怀敬

畏，敬畏市场、敬畏规则，始终心怀感恩，

感恩社会、感恩时代，不断做强企业，创造

更好效益，做出企业公民新贡献！

市委书记麻胜聪在接受记者采访

时，代表市委、市政府向华峰集团、华峰

铝业表示热烈祝贺。他说，华峰铝业的

上市，是华峰集团在资本市场上又一次

闪亮登场，希望华峰集团、华峰铝业以

上市为契机，立足新起点，打开大格局，

抢抓新机遇，实现更好更快发展，向着

“千亿华峰、百年老店”的目标加速冲

刺。华峰集团的成功给其他企业提供

了一个借鉴和标杆，希望瑞安有更多企

业像华峰集团一样，有担当，有力量，有

梦想，致力于企业的做大做强。麻胜聪

表示，市委、市政府将坚持把企业上市

作为高质量发展的“主引擎”，一如既往

地给予支持和帮助，定制激励政策，以

优质精准服务助推高质量发展，进一步

增强我市经济发展的核心竞争力。

据悉，华峰集团的上市之路，开启

于2006年8月，“华峰氨纶”登陆深圳中

小板，成为温州第一家在国内 IPO 上市

的民营企业；2011 年 2 月，“华峰超纤”

在深圳证券交易所创业板成功挂牌上

市交易；昨日“华峰铝业”在上海证券交

易所的成功上

市 ，使 华 峰 集

团旗下 A 股上

市公司达到 3

家 ，成 为 拥 有

上市企业最多

的温州本土企

业集团。

老小区将添新风景
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